

Un exceptionnel hommage rendu au président départemental et régional des sapeurs-pompiers



Une vue de la cérémonie en l'église Sainte Jeanne d'Arc.

« Cet hommage est pleinement justifié », « cet hommage est un juste retour », confiaient successivement le colonel Morin et le vice-président du SDIS du Loiret, Marc Gaudet, jeudi dernier en l'église Sainte Jeanne d'Arc lors la cérémonie religieuse des obsèques du commandant Gilbert Languille, président départemental et régional des sapeurs-pompiers.

Effectivement, un imposant cérémonial funèbre a été déployé dans Gien jeudi après-midi 8 avril pour célébrer les obsèques de cet officier de sapeurs-pompiers : les routes aux abords du centre de secours de Gien avaient été fermées à la circulation dès midi, des parkings d'entreprise réquisitionnés comme celui mis à disposition par les salariés licenciés de Proma, celui de l'église interdit au stationnement, des rues barrées pour laisser place à un cortège funèbre de plusieurs véhicules de pompiers encadrant celui de la grande échelle sur lequel le cercueil du défunt avait pris place.

Car l'homme a marqué durant quinze ans de son empreinte l'union départementale des pompiers du Loiret qu'il présidait auquel s'est ajouté un mandat à la fédération nationale depuis 2006 et depuis deux ans, la casquette de président régional, sans oublier ses passages comme chef de corps à Pithiviers, à Gien et à la direction des matériels roulants depuis 10 ans au service départemental d'incendie et de secours à Orléans.

Elevé au grade de lieutenant-colonel à titre posthume

Les pompiers ont tenu à rendre un hommage particulier à Gilbert Languille en accueillant sa dépouille dans la remise du centre de secours principal de Gien transformée en chapelle ardente. En présence du président du conseil général Eric Doligé, président du SDIS du Loiret et président de la conférence nationale des SDIS de France, du sénateur Jean-Pierre Sueur, du conseiller général maire de Gien, Jean-Pierre Hurtiger et de nombreux élus du Loiret, de la musique départementale des pompiers, et des centaines de pompiers venus du département, de la Région et de France, le colonel Roche, patron des pompiers du Loiret, a été le premier à rendre hommage au commandant Gilbert Languille, parlant « d'un homme entier, courageux, intelligent de cœur et d'esprit, spontané, qui ne mâchait pas ses mots ». « L'officier était brillant, meneur d'hommes, d'une analyse pertinente, lucide voire visionnaire », ajoutait le colonel Roche.

Le colonel Richard Vignon, président de la fédération nationale gardera le souvenir « de Gilbert arrivant enjoué au conseil d'administration, avec son franc-parler, marque de son



C'est sur le véhicule de la grande échelle que le cercueil du commandant Languille a rejoint l'église de Gien.

honnêteté et de sa sincérité, de l'homme concentré, leader de toute une équipe tendue vers la réussite d'un congrès mémorable à Orléans marqué par la visite du président Jacques Chirac ». « Il avait conscience de l'étroite imbrication entre vie corporative et vie associative dont beaucoup d'officiers devraient s'inspirer », déclarait le président national avant d'ajouter « sa vie a et doit avoir pour chaque sapeur-pompier valeur de référence et d'exemplarité ». « Tant qu'il sera présent dans nos cœurs, Gilbert vivra », concluait le président des pompiers de France.

Pour le président Doligé, « je n'ai eu qu'à me louer de son action et de ses initiatives. J'ai apprécié son écoute et ses conseils avisés ». Evoquant « sa grande probité dans toutes les actions qu'il a initiées, l'importance qu'il attachait à nos jeunes cadets, son engagement au service de tous », le président Doligé est donc personnellement intervenu auprès du Ministre de l'Intérieur pour « qu'à l'image d'un parcours exceptionnel, une mesure exceptionnelle lui soit accordée, celle d'élever le commandant Gilbert Languille au grade de lieutenant-colonel à titre posthume ». Des barrettes qui lui ont été remises avant que sa dépouille, installée sur le véhicule de la grande échelle, ne prenne le chemin de l'église Sainte Jeanne d'Arc où elle a été accueillie par le père Messian Huret assisté de Jean Milcent.

Trois nouveaux hommages officiels lui ont été rendus à l'église après celui de ses enfants. Pour le vice-président de l'union départementale,



Le représentant du Préfet et le sénateur Eric Doligé ont remis à titre posthume les galons de lieutenant-colonel au commandant Languille.

Bruno Donce, cette disparition est « injuste, prématurée, beaucoup trop prématurée ». « Les sapeurs pompiers t'estimaient, tu vas nous manquer, nous ne t'oublierons jamais », ajoutait-il avant que le colonel Morin, l'ancien patron des pompiers du Loiret ne rende un hommage particulièrement chargé d'émotion, « à son ami Gilbert », évoquant le travail accompli ensemble notamment pour le congrès d'Orléans en 1999 : « j'étais ton ami, je le resterai, ta famille peut compter sur moi », a-t-il

dit en s'adressant à son épouse Valérie et à ses enfants. Marc Gaudet, premier vice président du SDIS, a lui aussi « perdu un ami », soulignant que Gilbert Languille « avait tenu à être présent jusqu'au bout » dans ses fonctions de président qu'il a honoré jusqu'à la fin mars.

À l'issue de la cérémonie religieuse, le corps de Gilbert Languille a été conduit au crématorium d'Amilly dans l'intimité familiale.